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Aos 20 dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, reuniu-se o Conselho 1 

Universitário, na sala de Reuniões da Reitoria da Universidade Tecnológica Federal do 2 

Paraná-UTFPR, Bloco J1, sita na Rua Desembargador Westphalen, número seiscentos 3 

e trinta e sete, Curitiba, às catorze horas, tendo como Presidente o Magnífico Reitor, Luiz 4 

Alberto Pilatti, e contando com a presença dos Conselheiros Titulares: Admilson Teixeira 5 

Franco, André Luis Dresch, Antonio Augusto de Paula Xavier, Antonio Gonçalves de 6 

Oliveira, Carlos Alberto Mucelin, Carlos Henrique Mariano, Cesar Augusto Tacla, 7 

Cristiane Regina Budziak Parabocz, Dalmarino Setti, Douglas Paulo Bertand Renaux, 8 

Elaine Cristina Ferruzzi, Elsa Moreira, Fabiano Scriptore de Carvalho, Fernando César 9 

Manosso, Franciana de Fátima Fagundes, Guilherme Luiz Frufrek, Heron Oliveira dos 10 

Santos Lima, Humberto Remígio Gamba, Jeferson Ferreira de Deus, José Airton 11 

Azevedo dos Santos, Katya Cristina de Lima Picanço, Luciano Tadeu Pansanato, 12 

Marcelo Guelbert, Nanci Stancki da Luz, Paulo Cesar Paulino, Rafael Cardoso, Rogério 13 

Eduardo Cunha de Oliveira, Sandroney Fochesatto, Tatiane Cardoso Batista, Valdemar 14 

Padilha Feltrin, Vanessa Ishikawa Rasoto e Vilson Luiz Dalle Mole, e dos Conselheiros 15 

Suplentes: Gilberto Souto, Marcelo Ferreira da Silva, Nestor Cortez Saavedra Filho, 16 

Paulo Roberto Morais, Rodrigo Catai e Valter Oshiro Vilela. Havendo quórum, o 17 

Presidente iniciou a reunião, agradecendo a presença dos Conselheiros e declarou 18 

aberta a sessão. Dando continuidade, o Presidente parabenizou os Conselheiros(as) 19 

aniversariantes do mês de outubro, pedindo uma salva de palmas. Ato contínuo, o 20 

Presidente apresentou as justificativas de ausência dos(as) Conselheiros(as): Alfredo de 21 

Gouvêa, participando do SICITE-UTFPR; Carlos Eduardo Cantarelli, acompanhamento 22 



de familiar em procedimento médico; Cesar Augusto Romano, em férias; Gilson Leandro 23 

Queluz, em licença capacitação; Luis Mauricio Martins de Resende, viagem a serviço; 24 

Márcio Roberto Guizzo, em licença capacitação; Remi Stelmach, compromissos de 25 

trabalho e Valdir Fernandes, em férias. Não justificaram ausência: Denyse Cristina 26 

Lorenzon Ruckl (FECOMÉRCIO), Filipe Miguel Cassapo (FIEP) e Gilberto Cruz Rauta 27 

(FETIEP), sendo computado ausência. O Presidente colocou em regime de votação as 28 

justificativas de ausências, as quais foram aprovadas por unanimidade. Passando aos 29 

comunicados, o Presidente informou que a apresentação sobre as recomendações da 30 

Controladoria Geral da União (CGU) ao COUNI, relativas às 30 horas e seus 31 

encaminhamentos, ficaria para o final da presente reunião. Esse ato foi decorrente do 32 

acordo proposto pelo SINDITEST-PR e acolhido pelo Presidente, antes do início da 33 

Reunião. Após o término da pauta do COUNI, os representantes do SINDITEST-PR, 34 

teriam espaço para expor aos(às) Conselheiros(as) sua manifestação sobre a jornada 35 

das 30 horas. Na continuidade, o Presidente informou sobre o requerimento de 36 

impugnação da lista de eleitores/servidores referente à consulta informal para a escolha 37 

do Diretor do Câmpus Curitiba, protocolado pelo Diretor e Planejamento e Administração 38 

do Câmpus Curitiba, Sr. Carlos Wellington Tenório de Araújo. Esclareceu que o 39 

requerimento pede para que os servidores lotados na Reitoria da UTFPR não votem para 40 

Diretor do Câmpus Curitiba. Informou que o requerimento foi direcionado ao Presidente 41 

da Comissão Coordenadora da Consulta Informal, CCI, da UTFPR, porém, o Presidente 42 

da Comissão entendeu que caberia encaminhar tal pedido ao Reitor pois extrapolava a 43 

competência da Comissão de Consulta Informal. Por sua vez, o Presidente do COUNI, 44 

informou que, entendia que este assunto deveria ser deliberado pelo COUNI, uma vez 45 

que o egrégio Conselho já havia deliberado sobre questões referentes à Consulta 46 

Informal para a escolha dos Diretores-Gerais de todos os Câmpus, incluindo Curitiba e 47 

Toledo. Após os debates e posicionamentos dos (as) Conselheiros(as), o Presidente 48 



encaminhou a votação do requerimento, sendo este indeferido por 26 (vinte e seis) votos. 49 

Houve, ainda, 05 (cinco) votos favoráveis ao deferimento e 07 (sete) abstenções. Assim, 50 

os servidores do Câmpus Curitiba e os da Reitoria, votam, igualmente, para Diretor-Geral 51 

do Câmpus Curitiba. Na sequência, comunicou sobre o andamento das atividades da 52 

Auditoria Interna – comparativo entre as atividades planejadas para 2017 e as realizadas 53 

pela AUDIN no primeiro semestre de 2017, conforme estabelece o art. 16 do Regimento 54 

da Auditoria Interna da UTFPR. Ato contínuo, o Presidente solicitou autorização do 55 

COUNI para se ausentar do país afim de participar da 3ª Reunião do Comitê Diretivo da 56 

rede de Universidades Tecnológicas e Politécnicas da América Latina e Caribe, que 57 

acontecerá no período de 7 a 8 de dezembro próximo, na Universidade Técnica Nacional, 58 

ALAJUELA, na costa Rica. Esclareceu que a UTFPR faz parte deste Comitê, por isso a 59 

necessidade de participação. A Autorização foi concedida por unanimidade. Na 60 

continuidade, o Presidente informou sobre a expedição da Deliberação nº 15/2017 - 61 

Aprovação Ad Referendum - Prestação de contas FUNTEF-PR/2015, já encaminhada 62 

via e-mail aos Conselheiros, com antecedência de aproximadamente de 45 (quarenta e 63 

cinco) dias. Justificou que, por um equívoco, esta prestação de contas do ano de 2015, 64 

não foi encaminhada no prazo correto e, devido a demanda do MEC para o 65 

credenciamento da FUNTEF-PR, fez-se necessário expedir tal deliberação. Foi 66 

encaminhada ao Colegiado Superior da UTFPR, a Avaliação de Desempenho e 67 

Demonstrativo dos ganhos de eficiência, obtidos na gestão de projetos, realizados com 68 

a colaboração da FUNTEF-PR, no ano de 2015, em atendimento ao artigo 5º, parágrafo 69 

1º, inciso II, do Decreto nº 7.423/2010. Na exposição, ficou manifestado expressamente 70 

o cumprimento pela Fundação de Apoio das disposições contidas no artigo 4º - A da Lei 71 

nº 8.958/94, artigo 2º, parágrafo único da Lei e a Declaração de que a FUNTEF-PR 72 

dispõe e mantém, na íntegra, em seu sítio eletrônico as informações preconizadas no 73 

art. 4º, da Lei 8.958/94. Os documentos podem ser consultados no site da FUNTEF-PR. 74 



Rogou, por fim, ao Superintendente da FUNTEF-PR, Conselheiro Humberto Remígio 75 

Gamba, para que tome providências para que tal ação não venha a se repetir 76 

futuramente. Na sequência, abriu para discussão e considerações dos presentes. Não 77 

havendo intervenções, encaminhou para a aprovação da Deliberação nº 15/2017 - 78 

Aprovação Ad Referendum - Prestação de contas FUNTEF/2015, sendo aprovada por 79 

35 (trinta e cinco) votos. Havendo, também, 01 (um) voto contrário e 2 (duas) abstenções. 80 

O Presidente comunicou sobre a expedição da deliberação a Deliberação nº 16/2017 - 81 

Ad Referendum - Afastamento do país – Reitor. O presidente fez um breve relato dos 82 

compromissos de trabalho em Portugal. A viagem teve o objetivo de cumprir agenda no 83 

Instituto Politécnico de Bragança em Portugal. Relatou que teve um encontro com 84 

Ministro da Ciência, Tecnologia e Educação Superior de Portugal e assinou novos 85 

acordos de dupla diplomação com o Instituto Politécnico de Bragança (IPB) e um edital 86 

de pesquisa conjunta. Informou que obteve excelentes relatos dos Dirigentes do IPB em 87 

que os alunos da UTFPR são considerados os melhores alunos dentre as Instituições 88 

que o IPB possui parceria, principalmente os alunos advindos dos programas de 89 

iniciação científica. Após a explanação, o Presidente encaminhou para a aprovação da 90 

Deliberação nº 16/2017, a qual foi aprovada por unanimidade. Na sequência, falou sobre 91 

o parecer da PROJU referente o conflito de normas internas da UTFPR, entre o 92 

Regulamento do COUNI e Regulamento das eleições do COUNI (2014-2017). Com 93 

efeito, esclareceu-se que deverá prevalecer a aplicação do Regulamento do COUNI. 94 

Após, o Presidente declarou vacância de vaga dos servidores Técnicos-Administrativos, 95 

em decorrência do afastamento do Conselheiro Weslei Amâncio Trevisan e da 96 

redistribuição para a Universidade Federal do ABC (UFABC), da ex-servidora Priscila 97 

Santos de Souza. A vacância foi colocada em votação, sendo aprovada por 98 

unanimidade. Na sequência, passou-se à aprovação da ata da quadragésima primeira 99 

reunião ordinária, ocorrida em 29 de setembro de 2017, que estando em conformidade, 100 



foi aprovada por 35 (trinta e cinco) votos favoráveis e 3 (três) abstenções. Ato contínuo, 101 

passou-se a discussão dos processos. PROCESSO N° 33/2017 - PRESTAÇÃO DE 102 

CONTAS DA FUNDAÇÃO DE APOIO A EDUCAÇÃO, PESQUISA E 103 

DESENVOLVIMENTO CIENTÍFICO E TECNOLÓGICO DA UTFPR (FUNTEF-PR) – 104 

EXERCÍCIO 2016. RELATOR: Carlos Henrique Mariano. O Conselheiro Relator fez a 105 

leitura de seu parecer e suas considerações acerca do processo. Apresentou, também, 106 

a avaliação de desempenho e demonstrativo dos ganhos de eficiência, obtidos na gestão 107 

de projetos realizados com a colaboração da FUNTEF-PR no ano de 2016. O 108 

Conselheiro Vilson Dalle Mole fez uma intervenção no sentido de que tinha dúvidas no 109 

quesito “ganhos de eficiência” pois, no seu entendimento, os índices apresentados não 110 

traziam a correlação de eficiência para a UTFPR desenvolver os projetos, sem e com 111 

intermédio da FUNTEF-PR. Após as considerações e debates, o Presidente colocou em 112 

votação o Relato, o qual foi aprovado por 36 (trinta e seis votos) favoráveis e 02 (duas) 113 

abstenções. Assim, foi aprovada a prestação de contas da FUNTEF-PR, exercício 2016. 114 

Na continuidade, passou-se ao PROCESSO N° 34/2017: PROPOSTA DE 115 

AUTORIZAÇÃO PARA A FUNDAÇÃO DE APOIO A EDUCAÇÃO, PESQUISA E 116 

DESENVOLVIMENTO CIENTÍFICO E TECNOLÓGICO DA UTFPR (FUNTEF-PR) SE 117 

TORNE A FUNDAÇÃO DE APOIO DA UNIVERSIDADE DA FRONTEIRA SUL (UFFS). 118 

RELATOR: Antonio Augusto de Paula Xavier. O Conselheiro Relator fez a leitura de seu 119 

parecer. Após os debates e considerações, o relato foi aprovado, por 38 (trinta e oito) 120 

votos favoráveis. Sendo assim, foi concedida a autorização. Ato contínuo, passou-se ao 121 

PROCESSO N° 35/2017: PROPOSTA DE ATUALIZAÇÃO EM DOCUMENTOS 122 

NORMATIVOS INSTITUCIONAIS. RELATOR: Antonio Gonçalves de Oliveira. Antes da 123 

leitura do relato o Presidente esclareceu que o processo trata de matéria estatutária, com 124 

quórum qualificado, necessitando de aprovação de 32 (trinta e dois) votos. Após a leitura 125 

do relato, seguiu-se aos debates e considerações dos presentes. Na sequência, o 126 



Presidente colocou em votação, sendo aprovado o relato. A proposta foi aprovada por 127 

unanimidade, com 38 (trinta e oito) votos favoráveis. Outrossim, o Conselheiro Relator, 128 

sugeriu ao Presidente que solicite à Diretoria de Gestão da Tecnologia da Informação 129 

(DIRGETI) da UTFPR fazer uma espécie de “varredura” com o propósito de identifica e 130 

eliminar arquivos/documentos institucionais da UTFPR que já estão desatualizados ou 131 

repetidos no sítio institucional. A sugestão foi acatada pelo Presidente. Houve também, 132 

a sugestão do Conselheiro Vilson Dalle Mole para o desenvolvimento de um portal 133 

institucional com a legislação interna da UTFPR, contendo o histórico de atualizações 134 

dos documentos, similar ao Portal de Legislação da Presidência da República. O 135 

Presidente acatou a sugestão informando que daria os encaminhamentos necessários. 136 

Findando, seguiu-se ao PROCESSO N° 36/2017: PROPOSTA DE POLÍTICA ANTI 137 

ASSÉDIO MORAL NO TRABALHO DA UNIVERSIDADE TECNOLÓGICA FEDERAL DO 138 

PARANÁ (UTFPR) RELATOR: Fernando César Manosso. Na sequência, o Relator fez a 139 

leitura do seu parecer, fazendo suas considerações. Após os debates o Presidente 140 

colocou em votação o relato, o qual foi aprovado por unanimidade, com 38 (trinta e oito) 141 

votos favoráveis. Assim, foi aprovada a política anti assédio moral no trabalho da UTFPR. 142 

Na sequência, o Presidente informou que a matéria seguirá para regulamentação, com 143 

criação de uma comissão. Na continuidade, passou-se às COMUNICAÇÕES DOS 144 

CONSELHEIROS. O Conselheiro Carlos Alberto Mucelin informou que, no último dia 06 145 

de outubro, ocorreu a solenidade oficial de inauguração do Câmpus Santa Helena, 146 

culminando com a entrega para a comunidade das seguintes obras: Auditório aberto, 147 

Bloco M, Bloco K, Bloco L e Restaurante Universitário. Relatou o desafio de implementar 148 

o Câmpus Santa Helena, destacando a perseverança e o elevado senso de compromisso 149 

dos servidores do Câmpus. A solenidade contou com a participação de diversas 150 

autoridades federais, municipais, empresariais, além de membros da comunidade 151 

interna da UTFPR. O Conselheiro convidou os presentes para que visitarem o Câmpus 152 



e conhecerem também as edificações recém-inauguradas. Ademais, manifestou 153 

preocupação na medida em que o Câmpus Santa Helena ainda necessita de contratação 154 

de novos servidores, principalmente de servidores Técnicos-Administrativos, visto que o 155 

MEC não honrou o compromisso pactuado anteriormente. Informou que está sendo 156 

buscado junto a lideranças locais e federais e a Reitoria da UTFPR alternativas para 157 

solucionar o impasse junto ao MEC. Informou, ainda, que o Conselho de Graduação 158 

aprovou o projeto de curso de Agronomia. Na sequência o Conselheiro Vilson Dalle Mole 159 

falou sobre a portaria do MEC, publicada no 19 de outubro, que autoriza a contratação 160 

de professores e servidores para as universidades federais. O referido conselheiro 161 

reivindicou que o Câmpus Toledo seja contemplado com as vagas. Informou que já 162 

recebeu diversas solicitações dos professores do seu Câmpus para que o mesmo seja 163 

contemplado com as vagas liberadas para UTFPR. Informou, ainda, que protocolou um 164 

pedido ao Reitor com tal manifestação. O Presidente esclareceu que, apesar da 165 

publicação da portaria, o MEC não enviou nenhum código de vaga. Disse, ainda, que 166 

nesta portaria a UTFPR aparece com 45 (quarenta e cinco) vagas de docentes e 13 167 

(treze) vagas de Técnicos-Administrativos, sendo 8 (oito) vagas de Técnico-168 

Administrativo de nível médio e 5 (cinco) vagas de Técnico- Administrativo de nível 169 

superior. Porém, enfatiza que somente 5 (cinco) vagas foram especificadas, e que 170 

provavelmente a autorização de provimento ocorrerá em 2018. O conselheiro Rafael 171 

Cardoso parabenizou os Câmpus Curitiba e Pato Branco pelo convênio firmado com a 172 

COPEL. Agradeceu todos os envolvidos que ajudaram na concepção e aprovação do 173 

projeto, os quais não mediram esforços para a consecução dos objetivos propostos. 174 

Agradeceu, especialmente, o apoio da Direção do Câmpus Pato Branco, de todas as 175 

Pró-Reitorias, bem como da Reitoria, e também da interlocução da FUNTEF-PR junto à 176 

COPEL para a efetivação do referido convênio. Disse, ainda, que os recursos aportados 177 

no Convênio serão maiores que orçamento do Câmpus Pato Branco. O conselheiro 178 



Antonio Gonçalves lembrou que está será, provavelmente, a penúltima reunião deste 179 

COUNI, com os atuais Conselheiros. Continuou, rogando ao Presidente e aos próximos 180 

Conselheiros que serão nomeados a partir de março de 2018, que trabalhem para a 181 

atualização dos documentos institucionais visto que os atuais documentos ainda refletem 182 

os dados da universidade do ano de 2005. Enfatizou que a questão da representatividade 183 

das classes no COUNI deverá ser repensada, levando-se em conta o atual crescimento 184 

da UTFPR. Na sequência, devido ao adiantado da hora, o Presidente solicitou 185 

autorização para prorrogação da reunião, a qual foi concedida. Dando prosseguimento, 186 

o Conselheiro Douglas Paulo Bertand Renaux informou que aconteceu na cidade de Pato 187 

Branco a feira “Inventum”, com intensa participação da sociedade regional do Estado. 188 

Destacou que houve muita interação com a UTFPR. A Conselheira Franciana Fátima 189 

Fagundes repudiou a Direção do Câmpus Curitiba por ter aberto os processos 190 

administrativos contra os alunos que ocuparam as dependências da UTFPR, no ano 191 

passado, por ocasião da manifestação contra a PEC 241. O Conselheiro Nestor Cortez 192 

Saavedra Filho fez um breve relato sobre o SICITE/UTFPR que aconteceu no Câmpus 193 

Londrina. Parabenizou o Câmpus Londrina pela organização do evento. Enfatizou que o 194 

evento foi um sucesso de público, com a participação de toda a comunidade universitária. 195 

Destacou a intensa participação dos docentes do Câmpus Londrina. Disse, ainda, que a 196 

palestra magna foi proferida por uma servidora do CNPq, e que a UTFPR, através do 197 

contato aberto com a palestrante, celebrará um acordo para utilizar a metodologia de 198 

controle de egressos dos programas de iniciação científica que utilizam recursos de do 199 

CNPq. Esta metodologia foi desenvolvida pelo CNPq, e a PROPPG pretende utilizar para 200 

o rastreamento dos egressos de seus programas de iniciação científica. O Conselheiro 201 

Humberto Remígio Gamba agradeceu o Presidente pelos encaminhamentos referentes 202 

à prestação de contas da FUNTEF-PR, exercício 2015. Informou, ainda, que a FUNTEF-203 

PR, em Curitiba, implantou o Centro de Línguas Estrangeira (CLIE), o qual conta, 204 



atualmente, com 320 alunos matriculados. A intenção é expandir para aproximadamente 205 

600 alunos matriculados, a partir de março de 2018, com cursos intensivos em janeiro e 206 

fevereiro de 2018. Disse, ainda, que a FUNTEF-PR fez um grande investimento neste 207 

projeto e que a expectativa de retorno desse investimento aconteça em até 03 (três) 208 

anos. Esse recurso será revertido para a UTFPR. Há, também, a intensão de implantar 209 

outros CLIEs, a iniciar em Campo Mourão e Londrina, conforme a manifestação dos 210 

Diretores-Gerais desses respectivos Câmpus. À parte, o Presidente agradeceu as 211 

comunicações dos Conselheiros e dando continuidade, comunicou sobre o pedido de 212 

moção encaminhado pela Conselheira Katya Cristina de Lima Picanço. O Presidente 213 

sugeriu à Conselheira que fosse trocada a palavra “repúdio” pela expressão “elevada 214 

preocupação”. Justificou, que a palavra “repúdio” tem conotação de desprezo. A 215 

Conselheira concordou com a alteração. Sendo assim, o Presidente colocou o pedido da 216 

moção, com a alteração proposta, em votação. A moção foi aprovada por unanimidade. 217 

Na sequência, e conforme acordado com a entidade sindical, solicitou autorização para 218 

que os representantes do SINDITEST-PR adentrassem à sala para fazer a manifestação 219 

acerca das 30 horas. Após a explanação, o Presidente agradeceu e parabenizou a 220 

Entidade pelo bom senso na condução da discussão. Após a saída dos representantes 221 

do SINDITEST-PR, o Presidente fez a apresentação das recomendações da 222 

Controladoria Geral da União (CGU) sobre a necessidade de o Conselho Universitário 223 

regulamentar as 30 horas na UTFPR. Informou, ainda, que em diversos estados, as 224 

contas das Universidades Federais foram reprovadas, devido a problemas com as 30 225 

horas. Informou que a UTFPR teve suas contas aprovadas com ressalvas, e não 226 

reprovadas, em função do comprometimento do encaminhamento da demanda 227 

apresentada pela CGU ao seu Conselho Superior. Enfatizou que em reunião da 228 

superintendência da CGU com o Câmpus Curitiba foi recomendado que a 229 

regulamentação, quando votada pelos Conselheiros do COUNI, aconteça de forma 230 



aberta, com registro de voto. Após os esclarecimentos e debates, o Presidente informou 231 

que será formada uma Comissão com Conselheiros do COUNI, para trabalhar na 232 

elaboração da regulamentação desta matéria com amparo e base legal. A comissão terá 233 

um prazo de até 45 (quarenta e cinco) dias para findar os trabalhos e, devido à urgência 234 

do assunto, solicitou que os interessados disponham seus nomes, até o dia 25 de 235 

outubro. Poderão encaminhar a manifestação de interesse, via e-mail, para a Secretaria 236 

do COUNI. Frisou a importância de participação dos Conselheiros Técnicos-237 

Administrativos nesta comissão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 238 

presente reunião às 17h45min, agradecendo a presença e esforços de participação dos 239 

(as) Conselheiros(as), e eu, Helia Aparecida Eduardo Nerborski, Secretária, lavrei a 240 

presente Ata, que vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos (as) Conselheiros (as) 241 
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